

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14.

Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.

El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 líneas sencillas.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

Diario independiente * Dos ediciones

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 96 y calle de San Gregorio, 26, bajos.

El duelo y los duelistas

El distinguido escritor Ramiro de Maeztu, uno de los cerebros mejor organizados de nuestro periodismo, publicó hace algún tiempo un artículo excelente, tanto por sus tendencias como por la crítica que en el mismo se hace de la manía del duelo, fiebre de la que se ven atacadas ciertas personas, que de ese modo pretenden salvar su honorabilidad, a costa de rancios y ridículos prejuicios.

El duelo, por qué no decirlo, es la mayor de las mayores aberraciones que nos quedan como secuela de pasadas edades, y los patrocinadores del mismo son en su mayor parte desdichados, de intelecto mediocre, caballeros andantes sin verdadero valor y entes a los que sus camaradas, social y moralmente, tendrán muy poco que agradecerles.

La Historia demuestra que en todos los tiempos ha dominado un sentimiento, idea espíritu o tendencia que ha impreso su carácter a la época, a las costumbres y hábitos de los individuos de la misma, ora ha sido el movimiento sociástico como en la actualidad, o el religioso, o el espíritu militar con sus libros caballerescos como en los de Cervantes, es decir, que cada época tiene sus inclinaciones relacionales con las necesidades actuales, ya que no siempre con el buen sentido práctico y social.

No cabe duda que el espíritu delinido por el manco leonés, vive en nuestra sociedad, pero más aduterado y sin aquel noble valor y desinterés con que se describe, palpita todavía como vestigio y remora de pasadas centurias, es remolque de la electricidad, Rayos X radium, telegrafía sin hilos, etc., etc. (Quien dijera que en pleno siglo XX, cuando los derechos parecen tener sanción y la autoridad individual, en sus relaciones sociales delegada en la colectividad legalmente constituida, todavía haya seres racionales, con ideas de moralidad y pretensiones de intelectualismo, que pongan su honor, valor y consideración social en la punta de un florete, en el silbar de una bala o en la desgracia alevosa de un semejante...)

Necesario es cerrar los ojos, tapan los oídos y quedar alejados, transportándonos así a los tiempos del caballerismo, para sancionar y mantener la práctica difícil del duelo. No concebimos cómo personas dotadas de un regular criterio sean todavía mantenedoras de esa costumbre tan en pugna con la razón y hasta con el sentido común, aquí el menos común de los sentidos. Para que el sietemesino, anal fabeto, el matachín reportero o el vividor de su sport, traten de sostenerse al amparo del modus vivendi, insinuando a gran para caer en Fornos o en otra parte cualquiera... Pero de eso, a que el hombre que cien veces ha demostrado su valor en el campo de batalla, en el ejercicio profesional o en las catástrofes sociales, venga a medir sus arrosos con un Juan farfante, sin valor, ni conciencia de lo que aquel supone, hay una gran diferencia y esta es la que debe desaparecer para siempre entrando el duelo actual bajo siete llaves, como diría Costa.

JANET.

Misiones en Cintruénigo

Recuerdos de imperecedera memoria dejan entre nosotros a los Reverendos Padres Santu e Ibarrechera de la Compañía de Jesús, a su paso por esta villa, donde han permanecido durante ocho días en su Misión Apostólica.

nas y pláticas doctrinales respectivamente. Hacer, dentro de los límites de un comunicado, una descripción fiel de todos y cada uno de los piadosos actos celebrados con tal motivo por los incansables misioneros, sería imposible; la distribución del tiempo para su aprovechamiento, por grandes y pequeños, en las santas enseñanzas, y la demostración de los grandes frutos obtenidos, no pueden expresarse mejor; la elocuencia y singular habilidad del Padre Santu, no podían menos de dar excelentes resultados; sabe llevarse a un pueblo en masa convencido de la verdad; hace latir en el corazón del oyente los afectos que debe sentir.

Digamos si no, el silencio sepulcral de las pasadas noches; la muchedumbre de fieles que llenaba el espacio templo iluminado con profusión de fluido eléctrico que está dotado; las lágrimas arrancadas; las conferencias y procesiones bien organizadas; la multitud de almas que se han acercado a recibir el Pan Eucarístico (2 200, solamente esta mañana) y entusiasmo que excede a toda ponderación.

Testimonio fiel de todo ello es la satisfacción que llevan a Fitero los celosos Misioneros, demostrándolo de una manera inimitable al despedirse esta tarde de nosotros en medio de un entusiasmo rayano en delirio, acompañando al citado Reverendo Padre hasta un largo trayecto.

Satisfechos pueden estar también el celoso y digno párroco y sus auxiliares todos, que han contribuido al mayor esplendor de la Santa Misión. Este pueblo (hoy un pueblo de hermanos) sabrá agradecer el gran favor que Dios le ha dispensado por medio de sus enviados, observando con fidelidad las instrucciones que a su marcha nos han dejado escritas y que son prenda segura del día a que el hombre debe aspirar.

El correspondiente.

10 Noviembre 1907.

Cháchara

Serie 2.ª - Número 2

Cuando esta linda Musa en sus labios de grana una sonrisa, dibuja levemente, cuando mira a través de los cristales del bello impertinente; cuando al volver la cara para mirar con chis de parisienne, comunica a sus ojos la expresión de la mágica sonrisa de sus dos labios rojos, me parece la imagen de la Musa temible, de la Musa que inspira la ironía, la Musa que al oír a Anacreonte cantar se sonríe. Si alguna vez al verme, incógnita sonrisa en vuestros labios dibujáis levemente, si a mi paso miráis a través de los límpidos cristales de nuestro impertinente, no hagáis lo que la Musa que al oír el cantar de Anacreonte ironía reía... oculta, muy oculta en vuestro pecho, mi Musa, la ironía.

GARCILASO.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Tudela. - Contra M. G., por disparo y lesiones. Id. - Contra S. P., por hurto. Aoz. - Contra G. E., por hurto. Tafalla. - Por lesiones, sin procesado.

Señalamiento

Pamplona. - Juicio oral ante el Tribunal de derecho de la causa seguida contra Santiago Balanda y otros, por hurto. Defensor señor Romero, procurador señor Aoz; prestarán declaración 3 testigos. Tudela. - Otro ante el mismo Tribunal de la causa seguida contra Benigno Serrano, por lesiones. Defensor señor San Juan, procurador señor Peña; prestarán declaración 4 testigos y 2 peritos.

EN EL JUEGO NUEVO

No nos traía muy interesados que digamos el partido que se jugó anteayer domingo en el único y deficiente frontón de que disfrutamos, pero como a buen hambre no hay pan duro, acudimos al frontón con la esperanza de ver todo lo que de sí podían dar los jugadores. Aramendia y Yanguas azules, y Paco Eraso y Morrás, rojos, eran los encargados de disputarse el triunfo del partido.

Al principio, nadie, ni aun la cátedra calculaba a quién iba a corresponder el triunfo, pero luego, nos convencimos de la superioridad del bando azul, y vimos que al rojo jo, que le faltaba algo, pues en él no había más que un jugador que estuviera afortunado.

Como digo, la primera mitad del partido, hasta que el cuadro marcaba tres rojos y cinco azules fué competida, haciendo que surgiera una expectación no esperada, pero luego... luego Morrás la fortuna le desahució y la verdad, no daba pie con boio. Esto, claro está, restó considerablemente condiciones a su bando y de ahí que Paco Eraso no pudiera por sí solo luchar contra sus contrarios.

En uno de los juegos, creo que fué el séptimo de los azules, ocurrió una cosa muy curiosa.

Aramendia, al restar una difícil pelota, que por cierto fué a buena y ganó quince, tomó tal velocidad, que se fué contra las gradas del público y allí fué de tumbó en tumbó, ocasionando la ro-

tura de dos ó tres sombreros y no pocos empujones. El partido, como era de esperar, lo ganaron Aramendia y Yanguas, dejando a sus contrarios en cinco juegos.

GALINDICUA.

Notas militares

PENSIONES

Le ha sido concedida mejora de la que disfrutaba a la vida a hijos del médico mayor don Antonio Utrilla; también se han remitido 2 500 pesetas por la sociedad de Socorros mutuos a la viuda e hija del teniente coronel fallecido en esta plaza señor Torrent.

PRESENTADOS

En esta plaza el primer teniente don Juan Fiol Conrado.

REMESA

Por Real orden se ha dispuesto que de la fábrica de harinas de Zaragoza se remitan 100 quintales a la Intendencia de esta plaza.

MONUMENTO

La comisión ejecutiva del que se proyecta erigir al héroe general Vara de Rey remitirá en breve una circular a todos los cuerpos y dependencias militares pidiendo a todos contribuyan con su óbolo, fijándose las siguientes cuotas máximas y mínimas: tenientes y capitanes, de 1 a 2'50 pesetas; jefes, de 2'50 a 5; generales y soldados, a voluntad.

SERVICIOS DE LA PLAZA

Parada Cantabria. Principal Constitución. Jefe de día don Leandro Torines, teniente coronel de América. Imaginaria don Francisco Vara de Rey, id. de Cantabria. Hospital y provisiones Constitución capitán 1.º. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. Traje de diario.

Ventoleras

Declamamos ayer... que un alemán, por masas coleccionador de pipas, nos llamaba perreosos.

La opinión de un extranjero, sobre nuestro modo de ser, es fácilmente repudiable, sobre todo si el «amigo en cuestión» no tiene otros títulos de capacidad mental que el ser «cabera de familia» en el padrón de vecinos de su pueblo, y... gran consumidor de tabaco... en pipa.

¡Desengañémonos!... Y una vez desengañados, reconozcamos que nadie mejor que un español para juzgar a los españoles! Los rutinarios me saldrán al paso con multitud de refranes y frasecitas «consagradas» como lo de: «No hay peor cuña...» «Nadie puede ser juez y parte»... «Repicar y andar en procesión»... etc., etc.

Mal que pese a la erudición barata, entre nosotros tenemos seres superiores, que a un finísimo instinto de observación poseen una sensibilidad exquisita, una percepción clara de la vida y un profundo conocimiento de nuestro medio.

¡Porqué, pues no han de ser esos excelentes pintores de nuestra propia personalidad? que es la suya. Y consta que esta última frasecita es giro tomado de la carta de un recluta de la cursa del primero de Constitución. No va con intención de molestar.

Pues, nada... ¡Plaza a la admiración, señores! Yo soy un entusiasta admirador de los hermanos Quintero. Debo al peregrino ingenio de los autores sevillanos, muchos ratos de sano regocijo, de saludable placer estético.

Para mí (español ¡ay! después de todo) solo existe un autor comparable a Serafin: Joaquín; y como observador de nuestro temperamento, solo hay otro que gana a Joaquín: Serafin.

Emulemos al preceptor de Nitouche: «Pues Joaquín es tan autor como autor es Serafin. Si uno es bueno, otro es mejor, bien Serafin ó Joaquín.»

Solo poseyendo una videncia y un arte tan bien definidos, se puede pintar el tipo español como lo hacen Serafin y Joaquín en su última producción «La patria chica». Véase la chica; digo la pintura.

...yo soy español.

Para hacer en el aire castillos me basta un cigarro

para estar me tendido en la cama me basta un catarro,

Para ver como pasan las horas me basta un guitarra.

Para darle mil vueltas al mundo me basta una copa

de vino y un jarro.

Bueno será hacer constar que por acá no hemos tenido aún el honor de presenciar «La patria chica».

Por lo tanto, seguimos sin conocer el «Manual del perfecto gandul», que no otra cosa parece esa preciosísima estrofa... de consonante obligado.

Lo lamentable, si es que puede haber algo lamentable, es las cosas derivadas de la influencia que los grandes ingenios, es que yo me hallo siempre dispuesto a aceptar como bueno, cuanto dicen los que ejercen, según mi modesto parecer, están mejor enterados que yo.

Y ahora, resulta que he de enviar un memorial de desagravios al famoso coleccionador de pipas.

Con quien casi me enfadé porque ocultos no llamé, mas «La patria chica» a fé (quamos, lo que de ella sé) al punto me convenció.

Reciba el noble pipero mis excusas por la guasa.

¡Mal que pinta el extranjero!

¡Pero...

¡Caramba con los de casa!

FULANZ.

LOTERIA

(POR TELEFONO)

Madrid 11 (varias horas).

En el sorteo de la Lotería celebrado hoy los premios mayores han correspondido a los números y poblaciones siguientes:

Table with 3 columns: Pesetas, Números, Poblaciones. Rows include 250.000, 100.000, 60.000 and various numbers and cities like Madrid.

MENCHETA.

Aproximaciones

Tienen aproximación de 800 pesetas los 99 números restantes de la centena del favorecido con el primer premio.

Tienen aproximación de 3 000 pesetas los números anterior y posterior al del premio primero; de 2 500 pesetas los id. id. al del segundo; de 1 940 pesetas los id. id. al del tercero.

Información telefónica

DEL DOMINGO

Madrid 10 (6 tarde y 11 noche).

Nota política

En los círculos políticos se espera con cierto interés el debate que se cree habrá mañana en el Congreso con motivo de la interpelación anunciada sobre lo ocurrido con la bandera catalana en Chile.

Y es creencia general que se reproducirán las manifestaciones de españolismo que se hicieron ayer en el Senado durante el debate sobre el mismo asunto.

En confirmación de este anuncio, se dice que, días pasados, cuando el señor Cambó habló en el Congreso exponiendo y enaltecendo las aspiraciones de la Soledad catalana, muchos diputados contruyeron sus ímpetus y se abstuvieron de hablar, obedeciendo a indicaciones del señor Mañra, pero mañana darán esos mismos diputados rienda suelta a sus sentimientos patrióticos, si se plantea el debate anunciado.

Por eso se cree que este será animadísimo y acaso fecundo en incidentes.

De enseñanza

La «Gaceta» de hoy publica una Real Orden por la cual se desestiman las solicitudes presentadas al ministerio de Instrucción pública para que se concediese la celebración de exámenes extraordinarios en el mes corriente.

Otras disposiciones

También publica el citado diario oficial el convenio sobre policía internacional y varias leyes sobre carreteras, incluyendo en el plan general las que se mencionan.

Peste

Por último aparece en la «Gaceta» de hoy la noticia de haber ocurrido dos casos de peste bubónica en Argelia.

Accidente marítimo

Barcelona. - En la punta del Llobregat ha embarrancado el vapor italiano «Dinamarque», llegado de los Estados Unidos con 5 000 bales de algodón.

La proa está encallada en un banco de arena formado a consecuencia de las recientes inundaciones.

Los trabajos realizados para poner dicho vapor a flote, han resultado hasta ahora enteramente infructuosos.

Mitin de pescadores

Bilbao. - Se ha verificado en el frontón Euskalduna el mitin de pescadores dispuesto para protestar contra el uso de redes de arrastre en la pesca.

Han asistido a este mitin 12 000 personas y aun han quedado en la calle 4 000, por no tener cabida en el local.

La animación ha sido muy grande, y el orden completo.

Han discursado representantes de los pescadores de Vizcaya, Guipúzcoa y provincia de Santander, exponiendo todos ideas conformes con el objeto del mitin, y siendo todos aplaudidos por el concurso.

Se ha acordado pedir al Gobierno que prohíba el empleo de las redes de arrastre, y se ha nombrado una comisión que presentará al gobernador civil las conclusiones acordadas.

El mitin ha terminado sin ningún incidente.

Toros y toreros

En la plaza de toros de Madrid se ha verificado la novillada anunciada, con escaso público, sin duda porque el estado atmosférico anunciaba lluvia, que ha comenzado durante el espectáculo.

Antes de la lidia se ha verificado una pantomima titulada «El castillo encantado», la cual ha entretenido al público agradablemente.

En la lidia ha habido poco de bueno. Los dos primeros bichos han sido esboqueados por Elciego y Tabernerito bastante bien.

Al salir el tercero, ha comenzado a llover. Era manso y ha sido fogueado. Los banderilleros han clavado los palos en el aire, ganándose una gran silba. El ciego lo ha despechado pasando y tirándose de lejos.

Al salir el cuarto, continuaba lloviendo. Tabernerito, desconfiado, le ha dado una estocada atravesada, otra caída y varios pinchazos, recibiendo durante esta faena dos avisos de la presidencia.

Luego ha dado otro pinchazo y la presidencia le ha enviado el tercer aviso ordenando que el toro fuese retirado al corral.

Cuando lo llevaban, Tabernerito se ha empeñado en matarlo, y ha logrado un

puntazo, que le ha obligado a pasar a la enfermería.

Los solidarios

En el Senado se han reunido hoy las minorías parlamentarias de la Solidaridad.

De lo acordado en la reunión han dado cuenta a los periodistas por medio de una nota oficiosa que, en concreto dice que los reunidos declararon haber visto con satisfacción la actitud de la minoría en el Senado, y designar al señor Pi y Suñer para que en el Congreso interpele al Gobierno acerca de los hechos que han motivado lo ocurrido en el «Centre Català» de Santiago de Chile.

De Barcelona

Noticias oficiales que nos ha comunicado el señor La Cierva dan cuenta de la llegada, esta mañana, en Barcelona, de los señores Cambó y Lleroux.

Un grupo de catalanistas tributó aplausos al primero. La llegada de los dos representantes de tan opuestas tendencias políticas, no ha dado lugar, por fortuna a ningún incidente desagradable, como se temía.

Noticias también oficiales del gobernador civil de la capital del Principado afirman la intensidad del desastre en el pueblo de Valldebarros, con motivo de la inundación que ha asolado dicho término.

Se han registrado nuevos derrumbamientos de terrenos altos cuya base fue socavada por la corriente desbordada del río.

La magnitud de la desgracia puede fácilmente apreciarse con solo el siguiente hecho: ha desaparecido por completo una extensión de terreno de más de dos kilómetros. En este espacio había muchas casas y campos de labor.

De la capital se han enviado ingenieros con encargo de que propongan inmediatamente las medidas que crean más convenientes a tenor de la intensidad del daño ocasionado por las aguas.

Taberneros perdonados

El marqués del Vadillo, de acuerdo con la Junta de Reformas Sociales ha condecorado a los taberneros todas las multas que recientemente les fueron impuestas por quebrantamiento de la ley del descanso dominical.

Se ha advertido, sin embargo a dichos industriales, que al serles perdonadas las referidas multas es a condición de que no reincidan en la falta, en cuyo caso les será aplicado todo el rigor de la ley.

Causa ruidosa

Zaragoza. - Mañana se procederá en la Audiencia a la revisión de la causa contra Benigno Varria, que en desafío mató al excelente periodista Pedro Barcelona. Espérase el resultado con interés.

MENCHETA.

Falces

LA FIESTA DEL SALVADOR Y LA VISITA DEL PRELADO

El viernes, 8 del actual, a la hora de la llegada del señor Obispo a esta villa, todo el pueblo en masa se dirigió a la entrada del pueblo, donde esperaba las autoridades y congregaciones con sus insignias.

Al llegar a dar frente al Hospital, que es la entrada de esta villa, paró el coche bajando el Prelado y todos los que le acompañaban, manifestándose ya entonces el entusiasmo del pueblo, el cual prorrumpe en atronadores vivas al Prelado, disparando multitud de cohetes. Acompañado por todos, y tocando un bonito paso-doble la banda municipal, se dirigieron a la iglesia, donde esperaba el clero en la puerta llevándose a cabo las ceremonias de rúbricas, terminadas las cuales entraron a la iglesia bajo palio, entonando a la vez un solemne Te Deum. Terminado éste, el señor Obispo dirigió desde el altar una breve plática al pueblo, dando las gracias por su recibimiento y haciéndoles saber que a las siete de la noche habría Salve, novena del Salvador y que diririga la palabra él mismo, haciendo a continuación las ceremonias de visita a la parroquia.

Como nos había anunciado, a las siete de la tarde dieron principio los cantos, cantándose una bonita Salve, tomando parte los cantores que con ese objeto vinieron de esa, quedando nosotros muy satisfechos de oírlos, una vez concluida y rezada la novena el señor Obispo ocupó la Sagrada Cátedra pronunciando un precioso sermón, siendo escuchado por el numeroso auditorio que llenaba el templo, sin que nadie turbara el silencio, pues parecía que estábamos sin respirar por el afán que teníamos de oírle, quedando satisfechísimos de sus consejos y buenas doctrinas, despidiéndonos hasta el día siguiente, echándonos la bendición desde el altar mayor. A la salida del templo tuvo una ovación delirante y nos retiramos a descansar y esperar con mucho afán la venida del día 9.

AL SIGUIENTE DIA

Todavía estábamos descansando cuando nos despertamos al estampido de los cohetes, que los que iban cantando la Aurora lanzaban al espacio desde las calles. La Aurora cantábase acompañada de la banda municipal, así como también y en la misma forma, salió el Santo Rosario recorriendo las calles y acudiendo un numeroso concurso de fieles.

A las ocho celebró Misa nuestro venerable Prelado, dando la Comunión a muchos que acudieron a recibir de sus manos la Sagrada Forma, pronunciando desde el altar una larga plática explicando los misterios de la Misa, haciéndolo con mucha elocuencia y quedando el auditorio muy satisfecho.

A las nueve, las campanas todas nos anuncian que a las diez dará principio la misa en la Basílica del Salvador del mundo que se halla situada en una eminencia encima del pueblo, unos 100 metros de altura del nivel de las calles. Era de ver cómo que afán se dirigió todo el pueblo camino de la ermita ofreciendo un golpe de vista deslumbrador la cuesta donde acudían todas las clases del pueblo afanosas de ocupar un puesto dentro de la basílica. Ya cer-

ca de la hora llegó la comitiva eclesiástica compuesta del Obispo de la diócesis, el dimisionario de Jaro, que con el objeto de celebrar la Misa, vino de Marcilla, donde tiene su residencia, acompañando a sus Ilustrísimos todo el clero parroquial y varios señores particulares, haciendo la subida el señor Obispo de Jaro en un caballo propiedad del señor barón de San Vicente, el cual tiene el honor de contar hoy entre sus huéspedes a los Ilustres Prelados.

A las diez en punto dió principio la Misa que fue de Pontifical y con mucha solemnidad, ejecutándose la capilla que el cantó superiormente acompañando con el armenium nuestro querido amigo don Cruz Cerezo, notable pianista de esta villa, el cual se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que sufrió hace algún tiempo. Llegada la hora, ocupó la sagrada cátedra el señor Obispo, dejando a todos tan sorprendidos por sus grandes conocimientos que la mayoría de los vecinos ignorábamos cuanto nos explicó con respecto a la Basílica y época en que fué fundada.

La concurrencia fué enorme, teniendo que estar de pie tanto hombres como mujeres quedando bastantes personas sin poder entrar en la iglesia, por más que esta es bastante capaz. Una vez concluida la Misa bajaron todos a la entrada donde el pueblo estaba esperando con la banda municipal, acompañando a toda la comitiva hasta llegar a casa. Exceso decir que siempre que el Prelado sale a la calle los vivos son ensordecedores y que todos los fieles se apresuran a besar el anillo pastoral.

Una vez los obispos en su alojamiento, la banda municipal acudió a casa de don Gregorio Larrabun, donde se hospedó el infatigable don Antonio Labarta, excapellán de esta Basílica y beneficiado de esa catedral. Todo lo que digamos de dicho señor es poco. Ese día creo sería uno de los que más le habrán enconado en su larga y laboriosa vida sacerdotal, y a pesar de sus muchos años acudía a todas partes como si hubiera estado en sus días. Le felicitamos de todo corazón y le damos la más completa enhorabuena por haber conseguido después de tantos desvelos el objeto deseado. A la banda le obsequió con pastas y vinos generosos y además una buena propina en metálico.

Como en todo tiene que haber algo que llame la atención, y todo se debe de saber, a todos cuantos ayer acudimos a las funciones, nos sorprendió mucho y nos causó gran pesar, el que después de tanto suplicarnos que nos portáramos como buenos fieles y honrráramos a nuestro Patrón el Salvador y a los Prelados, todos dejáramos sus muchas ocupaciones, pero tanto en las obras que se llevan a cabo en el Santo Hospital como en la huerta de dicho establecimiento, se encontraban trabando a la vista de todo el pueblo, siendo tal proceder objeto de censuras, y que conste que si quien eso administra no es de Falcos, en el momento que está en Falcos debe seguir nuestras tradiciones, pues de lo contrario, protestamos una y cien veces advirtiéndole que los trabajos que se practican en dicho día, tanto en la huerta como en lo demás, no los consideramos tan urgentes; que en el pueblo se dejaron otros de más urgencia y por personas muy necesitadas.

Por la tarde, a las cuatro, se dijo la novena en la basílica, predicando un P. Capuchino de los de Tudela y según me han comunicado salió el auditorio muy satisfecho. Por la noche a las siete se celebró en la parroquia la Novena de Almas predicando el señor Obispo y estando la función muy concurrida.

Se me olvidaba decir que por la tarde fueron de visita al Hospital los dos señores Obispos, los cuales fueron recibidos por las Hermanas de la caridad visitando el establecimiento y escuelas que en él existen. Las niñas pronunciaron discursos adecuados al acto, y una vez terminado este, marchó a Marcilla el señor Obispo dimisionario de Jaro siendo despedido por numeroso público. A la noche a las siete se celebró el novenario de Almas dirigiendo otra vez la palabra nuestro Prelado.

Con el ceremonial de costumbre se llevó el domingo a cabo el acto de suministrar la confirmación a los niños y niñas siendo padrinos don Angel Mezquiriz y su hermana doña Presentación Mezquiriz.

El mismo día a la noche volvió a celebrarse el Novenario de Almas predicando otra vez elocuentísimamente nuestro Prelado.

Según se dice mañana lunes sale para Pamplona; le deseamos un feliz viaje y mucha salud para seguir por mucho tiempo ocupando el puesto que ocupa, pues es merecedor de ello.

El sábado llegó a esta y dió función por la noche la compañía de teatro del señor Presilla poniendo una bonita función. Hubo poco público; creo sería debido a las muchas fiestas de otra índole que el pueblo tuvo todo el día no por falta de gente en la villa, pues con motivo de las fiestas hemos visto bastante gente forastera.

El sábado fué nombrado compromisario para acudir a la elección de un senador en esa, nuestro simpático alcalde don Gregorio Díaz de Tejada.

El sábado fué nombrado compromisario para acudir a la elección de un senador en esa, nuestro simpático alcalde don Gregorio Díaz de Tejada.

El sábado fué nombrado compromisario para acudir a la elección de un senador en esa, nuestro simpático alcalde don Gregorio Díaz de Tejada.

El sábado fué nombrado compromisario para acudir a la elección de un senador en esa, nuestro simpático alcalde don Gregorio Díaz de Tejada.

El sábado fué nombrado compromisario para acudir a la elección de un senador en esa, nuestro simpático alcalde don Gregorio Díaz de Tejada.

El sábado fué nombrado compromisario para acudir a la elección de un senador en esa, nuestro simpático alcalde don Gregorio Díaz de Tejada.

preciosísima canzonetta *Mia bandera*, que con tanto amor canta.

La reunión dará principio a las siete de la tarde del próximo domingo en el salón antes citado.

La proximidad de nuestra renombrada feria de ganados, hace que se note en esta ciudad extraordinaria animación de forasteros.

En la calle de Villanueva han comenzado a instalarse las garitas para los feriantes.

Las cuadrillas de las fondas y de las calles inmediatas a ferrial, están completamente ocupadas. Se espera un gentío inmenso.

El señor alcalde ha aumentado el cuerpo de policías para evitar que los «aprovechados» ejerzan su profesión.

El M. I. Ayuntamiento acordó celebrar los siguientes festejos: día 17, por la mañana recorrerá la banda municipal las principales calles de la ciudad ejecutando alegre diana. Por la noche se situará en la carretera de Zaragoza donde habrá vistosas exhibiciones cinematográficas al público, las que serán amenizadas por la misma. En los días sucesivos, se repetirá tan agradable espectáculo. Además, habrá elevación de globos grotescos y otros muchos festejos.

También el amigo Fermín, arrendatario del circo taurino, ha ultimado el cartel para la función del día 17, último de feria.

En dicho día, se lidiarán tres buenos mozos de su acreditada ganadería, por la siguiente cuadrilla de lidiadores: Espada, Manuel Calderón; sobresaliente, Victoriano Joven «Estirao»; banderilleros, Eusebio Gil «Chicorro», Cándido Espés «Espesito», Victoriano Joven «Estirao» y Manuel Bonoy, que actuará también de puntillero.

Antes de la lidia de los novillos, se correrán cuatro vacas bravas de la misma ganadería, para los que gusten bajar al redondeo.

Los precios de las localidades son: Palcos, 10 pesetas; entrada a palco 2; grada 1,50; tendido, 1 peseta.

Nada, que con cartel tan escogido y los precios tan excesivamente baratos, es de suponer que tendrá una buena tarde la empresa.

Ahora solo hace falta que el tiempo le acompañe.

He aquí los pelos y señales de los novillos: «Sedicioso», colorao oscuro, cornalón; «Saleri», berrendo colorao, bien armado; «Rizal», negro zaino, cornabierto. Tenemos las mejores noticias del ganado.

Son muchos los aficionados de los pueblos circunvecinos que piensan aprovechar el domingo para venir a presenciar la novillada.

Tendré al corriente a los lectores de cuanto ocurra.

El pase del mediodía en la Plaza de la Constitución durante el concierto musical del domingo se vió muy concurrido, contribuyendo a ello el magnífico día que disfrutamos.

La banda del Regimiento de América que tan hábilmente dirige el señor del Hoyo, escuchó generales aplausos al terminar la ejecución de la obra «Basconia», compuesta de aires del país y del bonitísimo paso doble «Suspiros de España».

En la villa de Aoiz, según nos participó nuestro activísimo corresponsal, ha fallecido Victor Ederria y Perez, de 35 años, natural de Ustarroz.

Este infeliz hace ocho o nueve días se fugó del Manicomio provincial, donde estaba recluido.

Un hermano lo recogió en las Bardenas Reales y lo condujo a Aoiz, donde le ha sorprendido la muerte.

Dios le haya acogido en su seno.

Ayer, a las siete de la noche, le fué administrado el Santo Viático a nuestro estimado amigo don Francisco Hualde.

Muchos amigos del enfermo acudieron con hachas acompañando al Santísimo.

Vivamente deseamos que nuestro amigo el señor Hualde recobre pronto la salud perdida.

Con extraordinario concurso de fieles terminó anteayer domingo la novena que ha venido celebrándose en la parroquia de San Saturnino en sufragio de las benditas almas del purgatorio.

El Dr. D. José Climent, respetable amigo nuestro nos ha demostrado una vez más que es un elocuentísimo orador sagrado, como así lo han reconocido los fieles que asistieron a la citada novena.

Ayer se trasladó de Los Arcos a Zaragoza en compañía de su distinguida familia nuestro estimado amigo don Manuel de Modet.

En la iglesia parroquial de San Saturnino se celebraron ayer con gran concurrencia de amigos del finado los funerales por el eterno descanso del alma del apreciable joven don Francisco Echarren y Mutiverria de cuyo fallecimiento ya dimos cuenta.

Reiteramos nuestro pésame a la familia del finado.

Con brillantes resultados, ha efectuado sus exámenes previos para ingreso en el Cuerpo de Aduanas, el alumno del Colegio Politécnico de Pamplona don Juan San Roman y San Roman, hijo del comandante de infantería del mismo apellido, ayudante de campo del general Quijada.

Por el M. I. Sr. Rector de la Universidad de Zaragoza ha sido nombrada maestra interina de la escuela de Sarrástegui a la señorita María Remedios Tirapu y Zuafio.

Reciba nuestra enhorabuena.

Anteayer al mediodía fué conducido a la última morada el cadáver del que fué ilustrado médico y digno Presidente del «Crédito Navarro» don Fernando Palacios y Viguria, querido amigo nuestro.

Antes de este acto se celebraron en la parroquia de San Nicolás los solemnes funerales.

El sentimiento general que en Pamplona ha producido la muerte de don Fernando Palacios, quedó evidentemente demostrado en el funeral y en la conducción del cadáver al cementerio.

La Junta directiva en pleno del «Crédito Navarro» estuvo en la casa mortuoria a dar el pésame a la señora viuda del que fué su digno Presidente y ocupó un lugar en el duelo y en el entierro.

Las dos coronas que iban en el coche fúnebre pertenecían a la familia y la Junta directiva del «Crédito Navarro».

¡Descanse en la paz del Señor el alma de don Fernando Palacios!

El domingo al mediodía estuvo a punto de ocurrir en la plaza de la Constitución una doble desgracia.

Uno de los ómnibus que hacen el servicio a la estación atropelló a dos niñas de corta edad las cuales cayeron al suelo.

Gracias a que el coche marchaba moderadamente y a la rápida maniobra del cochero que detuvo los caballos, pudieron sacarse las dos niñas ilestras de entre las patas de los caballos.

Aprovechando la magnífica temperatura que disfrutamos el domingo por la tarde, fueron muchas las personas que salieron de paseo por las afueras de la población.

También los paseos interiores se vieron concurridísimos.

A primeras horas de la noche comenzó a llover, disolviendo el animado paseo que se había formado en la plaza de la Constitución.

Muy en breve contraerán matrimonio el distinguido oficial de infantería don Juan Fiol y Conrado con la encantadora señorita de Ezpeleta, hija de la marquesa del Amparo.

Anticipamos nuestra cordial enhorabuena a los futuros esposos.

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista contraerán ayer matrimonio el inteligente cortador zapatero don José Bétibel y la bella señorita Amalia Pascasio.

Los numerosos invitados a la boda fueron espléndidamente obsequiados.

Los recién casados han marchado a Zaragoza a pasar la luna de miel.

Reciban nuestra cordial enhorabuena.

Ha llegado el viajante de los almacenes de «El Siglo» de Barcelona, con un extenso y moderno muestrario de abrigos y vestidos para señora y niños, ropablanca, calzado, alfombras, inolemus, paraguas, vajillas, muebles, trajes de caballero, camisería, género de punto, etc. Preciosos modelos de juegos cama. Mediante aviso en el Hotel «La Perla» pasará a domicilio.

Vamos a dirigir un ruego al simpático propietario del cine señor Belloch.

Son muchas las personas que verían con sumo gusto la preciosísima película de las cataratas de que hicimos elogios días pasados.

Hay verdadero interés en verla, ya que es seguramente la mejor película que se ha exhibido.

Tenemos la seguridad completa de que el señor Belloch accederá a esta petición que le dirigen muchísimas, puede decirse que todas las personas que diariamente van al cine.

Anoche estuvo el Cine muy concurrido a pesar del mal tiempo. Las películas fueron todas del agrado del público.

Hoy se estrenarán cuatro preciosísimas cintas, por ser día de gran gala.

Después de tres días buenos, que por lo visto han constituido el «veranillo» llamado de San Martín, ha vuelto el temporal de lluvias.

Ayer toda la mañana y casi toda la tarde y esta madrugada estuvo lloviendo sin cesar.

Mañana lloverá probablemente, y así sucesivamente hasta....

Procedente de Falcos llegó ayer al mediodía a Pamplona nuestro anantísimo Prelado Fr. José Lopez de Mendoza.

Han sido propuestos al Gobierno para recompensas por su esmero en el cultivo del viñedo, nuestros paisanos don Jesús Eiorz, de Marcilla, y el señor Medrano, de Cintruénigo.

Les felicitamos.

Es casi seguro que en la primavera próxima, con motivo de las fiestas que se celebrarán en Zaragoza con motivo de la conmemoración del centenario de los Sitios, se organice un gran concurso orfeónico.

El consul de España en Méjico comunicó al ministro de Estado y éste a los gobernadores de provincias, que el gobierno de aquella república ha acordado que todo individuo que emigre a aquel país deberá poseer un certificado médico, en el que conste el buen estado de salud de cada uno.

Dicho certificado irá visado por el respectivo consul mejicano y caducará a los dos meses de la fecha de la expedición.

La distinguida esposa del acreditado comerciante de Aoiz don Narciso Machinandiarena, que ha sufrido una gravísima enfermedad, ha entrado en el período de franca convalecencia.

Muy de veras deseamos su restablecimiento más inmediato.

Ayer, festividad de San Martín, celebraron las «mecetas» anuales varios pueblos de esta provincia.

Las distintas comisiones del Ayuntamiento vienen celebrando estos días sesiones para determinar sus respectivos presupuestos parciales.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el culto abogado y exalcalde de Estella don Nicanor Larrabaz.

Sea bien venido.

A las señoras.—El representante de la casa Oyarzun, de Bayona, participa a la numerosa clientela haber llegado a esta capital con todas las novedades y confecciones de invierno, hospedándose en el Hotel «La Perla» cuarto número 12.

La Audiencia de esta capital ha sobreseído provisionalmente la causa que se seguía contra Tomás Quintas, hasta ahora supuesto autor del asesinato del ermitaño de Lesaca.

Por virtud de esa resolución ha sido puesto en libertad el citado Tomás Quintas, que se encontraba preso en la cárcel de esta ciudad.

Hoy se celebrará a las nueve y media de la noche en el Casino Eslava un gran concierto de gramófono, cedido galantemente por la importante casa de pianos de don Estanislao Luna, acompañado al piano por el señor Larrea, con arreglo al siguiente programa.

PRIMERA PARTE

1.º «Mefistófeles». Romanza por el señor Bonci (con piano).—Boito.

2.º «Tannhauser». Romanza por el baritono señor San Marco.—Wagner.

3.º «Rigoletto». Dúo por la Galvani y Titta Ruffo.—Verdi.

4.º «Cavalleria Rusticana». Sicilia para por el señor Carusso (tenor) con piano.—Mascagni.

5.º «Laudamuste». Por la Capilla Sixtina.—Capocci.

6.º «Fausto». Aria Valentino, por el baritono señor Battistini (con piano).—Gounod.

7.º (a) Mi niña.

(b) La partida.—Canciones españolas por el tenor Viñas.—Alvarez.

8.º «Les cuatro temporadas del amor». (Silbado por el señor Giardini).

9.º «Voci di Primavera». (Vale) por la Barrientos.—Strauss.

SEGUNDA PARTE

1.º «Guillermo Tell». Romanza por el señor San Marco (con piano).—Rossini.

2.º «Sansón y Dalila». Coro cantado por las coristas de la Scala Milano.—Saint Saens.

3.º «La Bohema». «Vecchia Zimarra» por el bajo Brondi (con piano).—Puccini.

4.º (a) Manón.

(b) Fedra. Por el tenor señor Anselmi.—Massenet.

5.º «La Africana». Por el señor San Marco.—Meyerbeer.

6.º «Tannhauser». Cid lode á te, por el tenor García.—Wagner.

7.º «Y Duretán». A te, ó cara, por el tenor señor Bonci (con piano).—Bellini.

8.º «Aida». Romanza por el señor Carusso (con piano).—Verdi.

9.º «La Walkyria». (Cabalgata) por la música de la Real Marina Italiana.—Wagner.

Agradecemos mucho la atenta invitación que se nos ha enviado.

En la cárcel correccional de Estella ha fallecido el penado por esta Audiencia Matias Delgado.

¡Descansen en paz!

Por los guardias municipales fueron denunciados ayer a la alcaldía: un carretero por romper la bomba de una farola, dos muchachos por escandalizar en el cine, y seis taberneros que anteayer infringieron la ley del descanso dominical.

Por la Dirección general de Correos se anuncia la subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública a caballo desde la oficina del Ramo de Garayoa a Ochagavía, bajo el tipo máximo de 1.200 pesetas anuales.

Segun vemos en un periódico de Madrid, nuestro consul en La Guaira ha enviado al ministro de Estado una lista de los españoles allí fallecidos y en esa lista figura el de Luis Zubiria, natural de Igúzquiza.

Baviamos nuestro pésame a la familia del finado.

El juzgado municipal de Biurrun instruye diligencias a consecuencia de denuncia presentada por la vecina Marciala Lecumberri por tres disparos hechos a su hijo Babil, cuando se encontraba trabajando en el campo.

Procedentes de Navarra se han recibido en Zaragoza los siguientes vagones de trigo: Miragor 4, Marcilla 3, Pitillas 1 y Cortes 2. Total 10.

Los chanelos marca «Boston», son ligeros y elegantes.

En la prisión de Alcalá ha ingresado a cumplir la condena que le impuso esta Audiencia Beatriz Litago.

En la escuela de adultos de Casoaite ha sido herido de arma blanca en el brazo izquierdo el joven de 15 años Eugenio Arredo, por su compañero de 17 años Benito Jimenez.

P. rece que el hecho tuvo lugar encontrándose ambos jugando.

El juzgado instruye diligencias.

A los farmacéuticos. Se halla vacante la plaza de farmacéutico de Villanueva de Araquil, con la dotación de 2.750 pesetas. Véase el anuncio en tercera plana.

La renombrada feria de ganados de todas clases se verificará en Tudela los días 14, 15, 16 y 17 del corriente.

Tenemos en la Administración de este periódico una llave que fué encontrada en la vía pública.

La persona que hubiese perdido una goma de devocionario y adherida una medalla de plata, pueda acudir a la administración de EL ECO DE NAVARRA, en donde le informaran donde se halla.

Por el exceso de anuncios que hacemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Novidades, Pérdida de cachorra, Pérdida, Para novedades en postales, Cintruénigo, Confección de un nuevo Catálogo, Agente marítimo, Nodriza, Oficial de zapatero, Se vende, Yrazu y Compañía, Venta en Barásain, A los accionistas, Venta de chopos.

GACETILLAS

El paseo del mediodía en la Plaza de la Constitución durante el concierto musical del domingo se vió muy concurrido, contribuyendo a ello el magnífico día que disfrutamos.

La banda del Regimiento de América que tan hábilmente dirige el señor del Hoyo, escuchó generales aplausos al terminar la ejecución de la obra «Basconia», compuesta de aires del país y del bonitísimo paso doble «Suspiros de España».

En la villa de Aoiz, según nos participó nuestro activísimo corresponsal, ha fallecido Victor Ederria y Perez, de 35 años, natural de Ustarroz.

Este infeliz hace ocho o nueve días se fugó del Manicomio provincial, donde estaba recluido.

Un hermano lo recogió en las Bardenas Reales y lo condujo a Aoiz, donde le ha sorprendido la muerte.

Dios le haya acogido en su seno.

Ayer, a las siete de la noche, le fué administrado el Santo Viático a nuestro estimado amigo don Francisco Hualde.

Muchos amigos del enfermo acudieron con hachas acompañando al Santísimo.

Vivamente deseamos que nuestro amigo el señor Hualde recobre pronto la salud perdida.

Con extraordinario concurso de fieles terminó anteayer domingo la novena que ha venido celebrándose en la parroquia de San Saturnino en sufragio de las benditas almas del purgatorio.

El Dr. D. José Climent, respetable amigo nuestro nos ha demostrado una vez más que es un elocuentísimo orador sagrado, como así lo han reconocido los fieles que asistieron a la citada novena.

Ayer se trasladó de Los Arcos a Zaragoza en compañía de su distinguida familia nuestro estimado amigo don Manuel de Modet.

En la iglesia parroquial de San Saturnino se celebraron ayer con gran concurrencia de amigos del finado los funerales por el eterno descanso del alma del apreciable joven don Francisco Echarren y Mutiverria de cuyo fallecimiento ya dimos cuenta.

Reiteramos nuestro pésame a la familia del finado.

Con brillantes resultados, ha efectuado sus exámenes previos para ingreso en el Cuerpo de Aduanas, el alumno del Colegio Politécnico de Pamplona don Juan San Roman y San Roman, hijo del comandante de infantería del mismo apellido, ayudante de campo del general Quijada.

Por el M. I. Sr. Rector de la Universidad de Zaragoza ha sido nombrada maestra interina de la escuela de Sarrástegui a la señorita María Remedios Tirapu y Zuafio.

Reciba nuestra enhorabuena.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región Alava

Vitoria 11 (8 noche).

Disolución

Ha quedado disuelta la compañía de automóviles españoles «Darracq».

Sobre esta noticia, que ya tiene un carácter oficial, se han hecho muchos comentarios.

Función benéfica

En el salón «Iris» se ha celebrado hoy una sesión cinematográfica a beneficio de los damnificados por las inundaciones en Málaga y Cataluña.

El mal tiempo ha sido causa de que el teatro estuviera desanimadísimo, tanto que no se ha recaudado lo suficiente para sufragar los gastos.

Falsa alarma

Esta tarde se ha producido extraordinaria alarma en toda la población por haber circulado con gran insistencia la noticia de que se había declarado un violento incendio en el hotel Quintanilla.

No hubo, afortunadamente, nada más que un conato de incendio en una de las chimeneas, incendio que fué sofocado en poco tiempo.

Romería en San Martín

En la ermita de San Martín se han celebrado hoy solemnes cultos en honor del Santo patrono de la ermita.

Hubo también romería pero estuvo desucidísima porque el tiempo ha estado malísimo.

El tiempo

Durante todo el día ha estado lloviendo a ratos, y ahora ha comenzado a llover de una manera tan extraordinaria que parece como que el diluvio quiere volver a tragarnos.

El corresponsal.

Conferencias telefónicas

De la región Alava

Vitoria 11 (8 noche).

Disolución

Ha quedado disuelta la compañía de automóviles españoles «Darracq».

Sobre esta noticia, que ya tiene un carácter oficial, se han hecho muchos comentarios.

Función benéfica

En el salón «Iris» se ha celebrado hoy una sesión cinematográfica a beneficio de los damnificados por las inundaciones en Málaga y Cataluña.

El mal tiempo ha sido causa de que el teatro estuviera desanimadísimo, tanto que no se ha recaudado lo suficiente para sufragar los gastos.

Falsa alarma

Esta tarde se ha producido extraordinaria alarma en toda la población por haber circulado con gran insistencia la noticia de que se había declarado un violento incendio en el hotel Quintanilla.

No hubo, afortunadamente, nada más que un conato de incendio en una de las chimeneas, incendio que fué sofocado en poco tiempo.

Romería en San Martín

En la ermita de San Martín se han celebrado hoy solemnes cultos en honor del Santo patrono de la ermita.

Hubo también romería pero estuvo desucidísima porque el tiempo ha estado malísimo.

El tiempo

Durante todo el día ha estado lloviendo a ratos, y ahora ha comenzado a llover de una manera tan extraordinaria que parece como que el diluvio quiere volver a tragarnos.

El corresponsal.

Conferencias telefónicas

¿Un crimen?

En el caserío llamado Arteaga, ha aparecido hoy el cadáver de una mujer llamada Juana Landaluce.

Prohibición

El Alcalde de esta villa ha dictado hoy un bando prohibiendo que vendan leche aquellos que no estén previamente autorizados por la Alcaldía.

Sobre la pesca

Los pescadores están muy satisfechos del resultado del mitin celebrado ayer para protestar contra la pesca de arrastre, y la mayor parte de los que se reunieron han marchado ya a sus casas.

Cuando mayores estaban siendo las esperanzas de los labriegos resulta que ha circulado con insistencia el rumor de que anoche varios barcos llevaron a cabo la pesca de arrastre en el puerto exterior.

Añáde que los barcos para huir de toda acechanza tenían todos los faros apagados.

De todo esto se ha dado cuenta al ministro de Marina.

Los nacionalistas

La junta de nacionalistas vascos ha elegido Presidente al señor don Tomás Alenda.

Gracias

El Presidente de la Asociación de pescadores de Bermeo ha enviado comunicaciones a los presidentes de todas las asociaciones pesqueras dándoles las gracias por su asistencia al mitin.

El correspondiente.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 11 (6 tarde). El señor Salmerón. En el expreso ha llegado hoy a Madrid el señor Salmerón.

Venía en un coche cama acompañado de su familia y de algunos íntimos amigos.

El señor Salmerón ha venido bien, y el viaje que ha hecho ha sido muy feliz.

Del coche-cama fué trasladado con muchísimos cuidados a un coche que le condujo a su domicilio.

Una vez instalado en su casa el ilustre enfermo recibió algunas visitas, muy pocas, las de sus parientes y amigos más íntimos con los cuales conversó.

En el domicilio del señor Salmerón se han recibido numerosísimas tarjetas dando la bienvenida al jefe de los republicanos.

La "Gaceta". Hoy publica la "Gaceta" una extensa estadística comercial de exportación e importación durante el año.

Los oliveros. Bajo la presidencia del señor vizconde de Eza se ha reunido la Asamblea de oliveros.

Varios señores hicieron manifestaciones en pro y en contra de las mezclas del aceite, otros combatieron los aceites de semillas y casi todos los reunidos aportaron los resultados de sus trabajos prácticos y de sus estudios teóricos sobre tan importante materia, y, por último, se aprobaron los tres primeros temas de los propuestos.

Han asistido y han enviado su adhesión 141 Ayuntamientos, diez y nueve de ellos son adinerados, y 11 Cámaras de Comercio, 12 Sindicatos, 10 senadores y otras muchas entidades que representan 300 millones de pesetas de producción.

Entre los asambleístas reina entusiasmo extraordinario.

Consejo. A las tres y cuarto de la tarde se han reunido los ministros en Consejo.

Según nos han dicho el señor Rodríguez Sampedro presentó un avance de los presupuestos, especialmente de los de Guerra y Marina, que fueron los que más llamaron la atención.

Han negado los ministros que se trate de ascender al infante don Carlos al empleo inmediato.

Se aprobó la concesión del ferrocarril de Noguera a Pallaresa.

Se acordó que el señor Maura conteste a la interpelación del señor Pi y Arsuaga sobre los sucesos de Santiago de Chile.

El señor Giancurco dimitió anteaayer al sentirse gravísimamente enfermo.

A la hora de la muerte el señor Giancurco pidió la bendición a S. S. y el Papa se la dió.

Por voluntad de Victor Manuel el entierro será costado por el Estado italiano.

Elecciones municipales. Roma.—Se han celebrado las elecciones municipales.

Los conservadores y los católicos se han abstenido y han triunfado los liberales.

De los 64 elegidos hasta la fecha 32 son liberales constitucionales y 32 liberales radicales y socialistas.

Declaraciones del Sr. Cambó. Barcelona.—El diputado solidario señor Cambó ha hecho importantísimas declaraciones políticas.

Ha dicho que nadie puede dudar del triunfo grandioso que ha obtenido la minoría solidaria.

Hemos triunfado totalmente en la discusión del proyecto de reforma de la Administración local, y gracias a nosotros se ha convencido el señor Maura de que el proyecto no tiene condiciones de viabilidad.

Seguiremos triunfando, ha dicho el señor Cambó, si el pueblo catalán sigue depositando su confianza en nosotros, y si nosotros no desmayamos un momento y somos constantes, y no faltamos un día a las sesiones parlamentarias.

Hablando del asunto de la bandera catalana arriada en Santiago de Chile ha dicho que es esta una cuestión muy delicada, que no se ha planteado en el Senado por ser allí la mayoría liberal, pero que será planteada en el Congreso.

Las declaraciones del señor Cambó han sido objeto de muchos comentarios.

Boleta de Madrid. BOLSA DE MADRID. COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA.

Madrid 11 (11 noche). Segunda conferencia. En las Cámaras. Senado.

Hay poca animación. El conde de Casa Valencia pide que en cuanto antes se publique el libro rojo sobre Marruecos.

El señor Alendosalazar promete al conde de Casa Valencia que procurará activar todo lo posible la publicación del libro rojo.

El señor Loygorri dice que en la región de levante obsérvase mucha irregularidad en los trenes de mercancías y que con muchísima frecuencia faltan trenes y las naranjas tienen que estar esperando algunas veces dos y tres días con lo cual se perjudican de un modo considerable los comerciantes.

Pide que para la primera vacante de senador vitalicio que se provea se designe a un vice-almirante, a fin de que la Marina tenga representación en el Senado.

Propone que sea designado el vice-almirante más antiguo.

Después pide varias notas relacionadas con los presupuestos.

El señor Maura contesta al orador diciéndole que tendrá muy en cuenta todas sus indicaciones.

El señor Calbetón explica una interpelación sobre la subvención concedida por el Gobierno a la sociedad bancaria hispano-africana, de que tanto se ha hablado en los días anteriores.

En su discurso acerca de este asunto el señor Calbetón expone los argumentos que se oyeron en la otra Cámara durante la interpelación sobre el mismo, deduciendo censuras para el Gobierno.

Le ha contestado el ministro de Estado aduciendo los mismos datos y consideraciones con que contestó en el Congreso, para justificar la conducta del Gobierno al otorgar la subvención susodicha.

El señor Calbetón ha rectificado insistiendo en sus manifestaciones anteriores; y el señor Alendosalazar se ha ratificado en las suyas.

Después el señor Sanchez Roman ha explicado otra interpelación sobre la conducta del Gobierno respecto de Marruecos, quedando en el uso de la palabra, para proseguir mañana.

El señor Pi y Arsuaga accede a lo solicitado por el señor Dato.

El general Aznar manifiesta que tiene necesidad urgente de hablar de algo que afecta al prestigio del Parlamento y al honor de España.

En la Cámara se oyen rumores. El señor Dato, comprendiendo el alcance de las frases del general Aznar, dice a este que el señor Pi y Arsuaga ha aplazado su interpelación y que cuando la explique tendrá un turno el señor Aznar.

Entrase en el Orden del día y se reanuda la discusión del informe sobre el acta de Salamanca.

El señor Oliva rectifica. El señor Senantes dice que para juzgar se necesitan datos legales, y en este asunto no hay más datos oficiales que los que ha visto la comisión.

Los datos que presenta el señor Oliva no son oficiales y no pueden ser objeto de juicio.

Se reanuda la discusión de presupuestos, tratando concretamente del de las obras que se proyecta realizar en las posesiones españolas de Africa.

El señor Delgado (don Eleuterio) consume el primer turno en contra, contestándole, en nombre de la comisión, el señor Bergamín.

Seguidamente combate el segundo turno el señor Pedregal, calificando de excesivos los gastos presupuestos.

Le ha contestado el señor Amat defendiendo el dictamen, y no ha ocurrido más que merezca ser anotado.

La censura en acción. En la creencia de que el señor Pi y Arsuaga explicaría hoy en el Congreso su anunciada interpelación sobre lo ocurrido en Santiago de Chile al enarbolar una sociedad de catalanes la bandera de su región, desde la primera hora de la tarde han acudido al Congreso muchos senadores, entre ellos varios generales.

Parece que los diputados militares han manifestado al Gobierno.

(Lo que después dijo nuestro correspondiente, no pudimos oírlo, por haber sido interrumpida la comunicación. Cuando se restableció, advertimos al correspondiente que no habíamos oído nada después de la palabra Gobierno, y él comenzó a repetir lo que había dicho; pero el celoso encargado de la clavija cortó nuevamente la comunicación, y otra vez el correspondiente habló inútilmente, pues se nos impidió oírlo.)

Y como las dos interrupciones fueron largas, resulta que la censura nos privó de no pequeña parte de la información que podíamos y debíamos haber recibido, y esa parte que nos impidió oír, era seguramente la más importante de toda la conferencia.

Enterados de esto, no extrañarán los lectores que nuestra información telefónica de anoche sea bastante menos extensa que la ordinaria.)

Sobre la emigración. Hoy ha quedado constituida en el Congreso la comisión de esta Cámara que ha de dar dictamen acerca del proyecto de ley contra la emigración.

Presidente de esa comisión es el señor García Aliz, y secretario el señor Quejana.

El primer acuerdo que dicha comisión ha adoptado inmediatamente después de haberse constituido, es el de abrir una información pública sobre dicho proyecto, la cual se verificará mañana y el viernes próximo.

Felicitaciones. El general Luque ha recibido muchas felicitaciones por la parte que tomó en el debate habido en el Senado acerca del incidente ocurrido en Chile con la bandera catalana.

Se dice que entre distinguidos militares se ha iniciado la idea de manifestarle su satisfacción con un banquete en honor de dicho general.

Los carlistas. La minoría carlista del Congreso ha designado a los señores Llerenas, Salaberry y Lluget para que sostengan en el la citada Cámara las enmiendas que dicha minoría acuerde presentar.

¡Haya calma! Luego de terminada la sesión del Congreso, el presidente señor Dato, ha manifestado a varios diputados que, antes de que se plantee el debate sobre lo ocurrido con la bandera catalana en Santiago de Chile, es preciso apaciguar los ánimos e inculcar la prudencia, dada la actitud en que se hallan ciertos elementos, enfrente de los solidarios.

De Lotería. Como ya saben ustedes por los telefonemas que hemos dirigido oportunamente, los tres premios mayores del sorteo de la Lotería efectuado hoy han correspondido a Madrid.

Del billete favorecido con el premio mayor, no se sabe quien tiene los décimos.

El segundo premio está muy repartido, alcanzando a muchas personas de posición modesta.

Uno de los décimos está en poder de un dependiente de una barbería de la calle de Curtidores, que lo ha adquirido esta mañana cuando ya se estaba verificando el sorteo.

CRÉDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.-CAPITAL 6.000.000 PTAS. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE Tudela, Elizondo y Estella. Compra y venta de Valores.—PRESTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONOS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES, sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Cuentas corrientes a la vista con interés de 1 por 100 anual.—Imposiciones a plazo de tres a seis meses y 1 y 1/2 por 100 de interés anual; de seis a nueve meses, 2 por 100 ídem; de nueve a doce meses, 2 y 1/2 por 100 ídem y a un año 3 y 1/2 por 100.

Pidáanse los Productos VICHY-ÉTAT no fiarse de imitaciones: SAL VICHY-ÉTAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes a la dosis de un litro. COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT efervescentes en frascos. PASTILLAS VICHY-ÉTAT en cajas metálicas precintadas y selladas. Véndense en todas las Farmacias y Droguerías. MARCA DE GARANTÍA.

LA ACTIVIDAD. SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS. PAMPLONA. Además de los contratos por pólizas del Seguro Infantil, Seguros de Vida, Plazo fijo, Rentas vitalicias inmediatas y diferidas, Seguros dotales, etc., esta Sociedad admite imposiciones de capitales, abonando a los imponentes: Por imposiciones de un año, el 5 por 100 anual. Id. de seis meses, el 4 por 100. Id. de tres meses, el 3 por 100. Id. a la vista, el 2 por 100. Para toda clase de detalles dirigirse a las Oficinas centrales sitas en la calle de José Alonso, número 4.—Pamplona. 26

E. LUNA CONSTITUCION, 39. PAMPLONA. (Sucursales en Zaragoza y en San Sebastian). Representación exclusiva para Navarra y Aragón de los pianos Estela, Chas-saigne Frères, Ortiz y Cussó y Robert Maurell. Representación exclusiva para Guipúzcoa y Vizcaya de los pianos Raynaud Frères. Todo comprador de piano debe exigir el correspondiente CERTIFICADO DE ORIGEN de la fábrica para comprobar la legitimidad de la marca. 30 18 (a)

De madrugada Variaciones sobre lo mismo. Madrid 12 (2 madrugada). Dicese que cuando se trate en el Congreso del repetido incidente de Chile, el general Aznar aludirá a don Melquíades Alvarez y a todos los jefes de minoría, procurando obligarles a que intervengan en el debate manifestando su opinión acerca del repetido incidente. Los Reyes. Londres.—Se dice que los Reyes de España regresarán hacia el día 20 del mes actual. MENCHETA.

Gramófono En la Plaza de la Constitución número 1, se vende un elegante gramófono de la Compañía francesa con una gran colección de discos. 3-1. Momio. 21.250 pesetas es el valor actual de la casa número 12 de la calle de San Agustín de esta ciudad, y por tener que atender a obligaciones apremiantes el dueño de la citada casa, la vende en 13.000 pesetas. LA COMERCIAL. Agencia de negocios. Gregorio Lecumberri y Aranegui, Mayor 27 primer piso Pamplona. 12 14 17 19 4-1

Ayuntamiento Constitucional DE PAMPLONA. El día 18 del actual a las seis y media de la tarde, se celebrará ante la comisión de Gobierno, la subasta de velas y hachas de cera que sean necesarias a esta Corporación, desde el día 1º de Enero de 1908 a 31 de Diciembre de 1909. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría municipal. Pamplona 9 de Noviembre de 1907.—El secretario, Agapito Goñi.

Morcillas a 30 céntimos libra y a 80 por kilogramo en la tienda de Ultramarinos de Diego Mina. 6-1. Colocaciones en el Perú. Las hay para panaderos, carpinteros, ebanistas, cocineros y doncellas. Viajes gratis desde Cádiz. Para informes, José María Lacunza, San Lorenzo 28 primer piso, Pamplona. 3-1

Villanueva de Araquil. Está vacante la Farmacia de este pueblo, la cual ha de proveerse por concurso abierto entre los Licenciados ó Doctores en Farmacia que a él acudan. Las condiciones, según las que ha de proveerse la vacante, son las siguientes: 1.ª El Farmacéutico nombrado se obligará a despachar todos los medicamentos comprendidos en el vigente petitorio farmacéutico oficial de 1905 y tarifa del Colegio de Farmacéuticos de Madrid aprobado por Real orden del Ministerio de la Gobernación de Septiembre de 1906. 2.ª El Farmacéutico nombrado en cambio de ese servicio percibirá la dotación anual de 2.760 pesetas, las cuales le serán satisfechas trimestralmente por el Alcalde de barrio suscribiente. 3.ª El partido farmacéutico de este pueblo está constituido por varios pueblos, los cuales tendrán una población aproximada de 1.400 habitantes. 4.ª El plazo para la presentación de las solicitudes terminará en 30 del actual. Villanueva de Araquil 10 de Noviembre de 1907.—El Alcalde de barrio, Tomás Goñi. 3-1

Gran feria de ganados de todas clases en la ciudad de Tudela (Navarra). El M. I. Ayuntamiento de dicha ciudad ha dispuesto señalar los días 14, 15, 16 y 17 de Noviembre actual para la celebración de la Gran feria de ganados de todas clases inaugurada en el año 1901 y que tan satisfactorio resultado obtuvo. La comisión nombrada, autorizada competentemente para su realización, ha hecho gestiones con los más importantes tratantes de ganados de España, los que han reiterado el ofrecimiento de su concurso, prometiendo traer tan buenas clases de ganado y en mayor número que el año anterior, con la circunstancia de que en el presente traerán también ganado montañés y vasco, de labor y lanar. La expresada comisión tiene ya preparados terrenos para la instalación del ganado lanar y vacuno, así como también dispone de varias cuadras amplias y cómodas, en sitio próximo al ferrial, para la colocación del ganado muntas y caballar que concurre. Y no omitiendo dicha comisión medio alguno para el bienestar de los concurrentes, se ha puesto de acuerdo con los dueños de fondas y posadas, para que faciliten en las mejores condiciones posibles cuanto esté de su parte. Los concurrentes tendrán amenas distracciones en las noches de los días de feria, entre las cuales figuran, en primer término, exhibiciones cinematográficas públicas al aire libre, amenizadas por la banda municipal. Tudela y Noviembre de 1907.—El alcalde, Angel Frauca; el secretario J. Vidal Abascal. x 3-1

Venta de carneros y ovejas. Hay de venta en esta villa 130 carneros gordos (churros) y 120 ovejas paridas y para parir muy pronto. Para precios y demás dirigirse al que suscribe, vecino de esta villa. Gallipienzo 9 de Noviembre de 1907.—Narciso Mateo. 3-1

Ultimas corralizas. Las tituladas Ricusina, Torre y Marina se adjudicarán sin subasta a quien las solicite para el día 23 del actual, siempre que la proposición sea aceptable con relación a sus tipos de 10 reales. Casada 10 de Noviembre de 1907.—El Alcalde ejerciente, Javier Ayape. 3-1

Dinero pueden ganar los hombres y las mujeres, en su casa, en trabajo fácil, hecho por su cuenta ó ma. Para recibir detalles y muestras franco domicilio, escribir a J. A. Jordá, Plaza de San Miguel, 1, Barcelona (B). Búscanse agentes. 15-1

Nodriza. En Miranda de Arga hay una nodriza de 25 años de edad, casada y con leche de tres meses, que desea criar en su casa. Informar en dicha villa don Damian San Juan y en Pamplona don Camiano Urrupelegui, calle Mayor número 41 cuarto piso. 3-1 (a)

UNA SENORA ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedad general, etc., un remedio sencillo, verdadero maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar un número de los medicamentos preconizados hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, cuyo presupuesto de una veta escribir a la casa G. P. García, Arban, 44, primero, Barce-lona. 15-1

Anuncios recomendados

Novidades Se reciben todas las temporadas en el almacén de calzado de Patra Egnaras de Garcés, Bajada de Carniceros núm. 14. Clases especiales con grandes rebajas al por mayor. Se regalan participaciones de la Lotería de Navidad a todo el que compre en dicha casa. (a) 30-29

Pérdida de cachorra Una de 10 meses, raza Permuta, color blanco, con manchas rojas, que atiendo al nombre de Paeta, se ha perdido estos días en Carcastillo. Se replica al que la haya encontrado la entrega a don Vicente Garde, de dicho pueblo, quien gratificará y abonará gastos. 5-3

Pérdida Se replica a la persona que hubiera recogido un perro Setter, color canela oscuro que atiendo al nombre de Lf, se sirva entregarlo en la calle de la Taconera, 14 piso tercero y se gratificará. 3-3

Para novedades en postales tarjetas, papel, libros e impresos, San Nicolás 15 y 17, Vinda de Velandia. 30-15

Cintruénigo El Ayuntamiento de esta villa navarra, lleva en administración el arbitrio municipal denominado del «Garapito». Al anunciario en esta forma para conocimiento de los señores compradores de vinos, que traten a este fin de honorarle con su visita, pueden estar seguros que hallarán en las bodegas de los cosecheros que son a su disposición, excelentes clases de aquel artefacto y un esmerado servicio por parte de la administración a cargo de don Isidro Chivite Davadie, el que dará, así como la alcaldía, cuantos antecedentes o informes se le pidan, con la mayor exactitud y puntualidad. 3-3

Confección de nuevo Catastro El día 17 de los corrientes a las once horas de la mañana, tendrá lugar en la sala consistorial de esta villa, subasta pública para la confección de nuevo catastro local con sujeción al pliego de bases aprobado por S. E. la Diputación provincial obrante en la secretaría municipal. San Adrián 7 Noviembre 1907.—El alcalde, Salustiano Lopez; C. S. A. el secretario, Mariano Domingo. 6-3

Agente marítimo El más antiguo en Navarra, dedicando desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa. Diríjase a Zapatería 36 y Mayor 106. DOMINGO APEZTEGUI. Encargado en Estella, Adrián Zuza. Casa en Buenos Aires Chacabuco 814 núm. 24

Nodriza Hay una cascada, de 28 años y doce días de leche que desea criar en su casa. Para informes diríjase a doña Quintina Guelbenzu, Comadróna, calle Carpintería, Estella. 3-3

Oficial de zapatero Hace falta uno que sepa cumplir con su obligación. Diríjase a don Dimas Recari, en Casada. 3-2

Se vende un coche landau en buenas condiciones y en esta de nuevo; darán razón en la calle Mártires de Orlanqui número 12 (antes San Anton) en casa de don Fermín Subiza. 8-2

Yrazu y Compañía BANCAL Calle Moreno, 967, Buenos Aires Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajosa. Representante en Pamplona don Miguel Irujo; calle Eslava, número 30. 30-2

Venta en Barasoín El domingo 17 del mes actual y hora de la una de la tarde, tendrá lugar la subasta de 12 árboles de chopo, propiedad de don Casareo Mañá, de esta vecindad, valuados en 160 pesetas. La subasta se verificará en la misma chopera próxima al Molino del que suscribe, y las condiciones se harán saber antes de dar principio al acto. Barasoín 8 de Noviembre de 1907.—Casareo Mañá. 3-2

A los accionistas de la Sociedad General Azucarera de España Convocada la junta general ordinaria de accionistas de dicha Compañía para el día 30 de Noviembre de este año, el Centro Azucarero de Zaragoza invita a todos los tenedores de acciones que tengan derecho de asistencia, para que no dejen de concurrir a la referida junta y al mismo tiempo les participa que el día 28 del actual a las diez de la mañana se verificará una reunión de accionistas de la mencionada Compañía, en los locales del Circolo Aragonés, calle de Carreras número 4, Madrid. Zaragoza 10 de Noviembre de 1907.—La Junta directiva. 3-2

Venta de chopos En Muruzabal (jurisdicción de Mendigorria), hay de venta unos cien árboles de buen desarrollo. El que quiera interesarse acuda al administrador en Puente la Reina don Julio Morando. p 8-2

AGUA DE LOECHES PURGANTE Y CURATIVA

Antiparasitaria, antihemorrágica, antidiabética, antiscrofúlosa, antituberculosa y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y en competiciones con sus similares nacionales y extranjeras, en la París de 1889, se la concedió el

Unico gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL de LA MARGARITA EN LOECHES, es convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva para la curación de la obesidad, diabetes, injurias de hígado, gastritis, catarrhos gástricos e intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades de la vejiga, etc. etc. etc. Establecimiento de Baños, único de este género de Aguas en España, donde se completan las curaciones. Depósito Central.—Barrion, 13 Bona, MADRID.

CALZADO DE GOMA DE LA BOSTON RUBBER SHOES CO.

El más elegante y más duradero que se fabrica.

Indispensable en el invierno, contra la humedad y el barro.

FIJARSE EN LA MARCA QUE CADA SUELA LLEVA ESTAMPADA DE VENTA EN LOS PRINCIPALES COMERCIOS

Agencia general de vapores correos y rápidos para América

Salidas desde Bordeaux.—Mes de Octubre

MENSAJERIAS MARITIMAS

VAPORES CORENOS. Día 15 de Noviembre el «Esmeralda»; día 22 el «Am zone»; el 6 de Diciembre el «Atlántique» y el 20 «Chilli», de puerto de Bordeaux, admitiendo pasajeros de 1ª, 2ª, 3ª preferencia y 3ª clase directamente para Buenos Aires Montevideo y Rosario Santa Fé.

CHARGEURS REUNIS VAPORES DE CARGA Y PASAJEROS.—Día 13 el «Amiral Baudin»; el día 23 el «Amiral Genouilly» directo para Buenos Aires, admitiendo pasajeros solamente de 3ª clase.

TRASATLANTICA FRANCESA Día 21 de Noviembre «La Champagne» y el 29 «Californie», directamente para la Habana y Veracruz (México) admitiendo pasajeros de 1ª, 2ª, 3ª preferencia y tercera clase.

LINEA DE COLÓN (PANAMA) Salidas los días 9 y 26 del puerto de Bordeaux, admitiendo pasajeros de todas categorías. —20 (a)

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas a una invasión de humores en la sangre. El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas a las arterias que están menos flexibles ó a la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 ó 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezónes, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico. En lo que toca a las mujeres llegadas a la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este periodo difícil. No sabemos recomendar demasiado a todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta: Droguerías de don Francisco Loyarte, calle San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado). Puntos de venta: D. Manuel Tornero, farmacia, Plaza de Guipúzcoa; Doctor F. Casadevante, farmacia, Hermañi, 19; en Bilbao: Sres. Barandiarán y Compañía, droguería; D. Quirino Pinedo, farmacia, Cruz, 10; D. Ramiro Pinedo, farmacia, Gran Vía, 14; En Vergara: don Miguel Camacho, droguería; en Irún: D. Cándido Lasar, farmacia; en Pamplona: Droguerías de Don Valentín Marquina y D. Jesús C. Castillo. En Logroño, señora viuda de Patricio Gomez, calle San Blas 19.

Emigración libre a Talcahuano y Valparaíso (Chile)

Libertad absoluta en el trabajo.—Derechos de inscripción muy reducidos. El día 3 de Diciembre se sale del puerto de Bilbao, al marfil de vapor «ESMERALDA».

de La Palice, (Francia), dos salidas mensuales, admitiendo emigrantes obreros y artesanos de todas clases, hombres solos y matrimonios con hijos de todas las edades. Se recomienda a los pasajeros que desean embarcar, concurran sus documentos lo antes posible, pues siendo grande el número de plazas pedidas, necesitan acordarse a tiempo, para obtener plaza.

Para informes y pasajes, diríjase al Agente General en Navarra **Domingo Apeztegui** Calle Zapatería 36, y Mayor 104, PAMPLONA —8

El Eco de Navarra se halla de venta: En Madrid: Kiosko de don Patricio Luja, frente al café de Fornos. En Bilbao: Kiosko del Arsenal de María García. En San Sebastián: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosko del señor Alonso, Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45. En Zaragoza: Kiosko de don Antonio García Plaza de la Constitución. En Tolosa: don Anastasio de Arrué, calle de Antonio Elósegui.

La Union y el Fenix Español COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

43 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.

Subdirector de la Compañía en Navarra, Vicente Santesteban, Constitución 49, Pamplona

«La Navarra Agrícola» —ESTAFETA, 71, Pamplona—

Abonos para todas cosechas y cultivos con análisis garantizados.—Superfosfatos.—Sulfato de potasa.—Sulfato de hierro.—Sulfato de cobre.—Nitrato de sosa.—Cloruro de potasa.—Escorias Thomas. Semillas de hortaliza, flores y forrajeras de absoluta confianza. Arados de varias marcas Pulverizadores, Azufradores.—Máquinas para ingerter.—Serbo artificial, etc., etc. Diríjase a M. Erro y Compañía, Estafeta, 71, Pamplona.

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 12 Martes.—San Diego de Alcalá, confesor.—Nació San Diego en Andaluza, en la diócesis de Sevilla, y fué instruido en los ejercicios de virtud por un piadoso sacerdote. Era admirable el talento que Dios tenía depositado en él del cual se valió para convertir a muchos gentiles a la verdadera Religión. Fué muy caritativo con los pobres y asistía a los enfermos con grande amor y humildad. Finalmente, lleno de santas obras pasó a gozar de las delicias del Señor el año 1463.

CULTOS

Oficio de San Andrés con rito doble y color blanco. En la Catedral—A las 9 horas menores y misa. A las seis y media de la tarde rosario de los Esclavos de María. En Santo Domingo.—A las cuatro se expone S. D. M. en Curenra Horas y a las seis solemnemente a Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro con sermón por el P. Superior de los Redentoristas. En los Descalzos—A las 7 de la tarde rosario y novena de Almas, con responso y lamentos.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturaino.—San Saturaino 7-2.º. Don Lorenzo.—Mayor 31-3.º. San Nicolás.—San Anton 19-3.º.

San Juan Bautista.—Navarrería 25, 3.º. San Adrián.—Javier 9-3.º.

ESTAFETA LOCAL

ENVIADO DE CEREAL

Escales vellón	Doble desalitre
Erigo	06 10
Ayuda	10 20
Orzada	2 25
Haba dura	16 40
Idem amoha	19 00
Sosa	17 00
Mela	20 00
Alicol	15 00
Alon	18 80
Alhoiva	16 40
Alcañalia	
Albaria	

EL TIEMPO

Temperatura máx. de ayer 17.0
Temperatura mín. de ayer 9.0
Altura barométrica a las 9 de ayer 720.0 milímetros.
Espacio recorrido por el viento en 24 horas en kilómetros 50

LA ROLLA DE PAMPLONA.

Existencia del día de ayer de causa definitiva de causa definitiva de causa definitiva

Arreato mayor	30
Arreato menor	7
Arreato de marcha	9
Total	46

VIAJEROS

Ayer llegaron a las tardes y casas de hospedaje: Don Hermenegildo Basco, don Calisto Rubiera, don Blas Ayerra y don Juan Barcos.

VALORES DE NAVARRA

COPIACION DE AYER

Denda provincial al 4 por 100	108	108
Denda municipal al 4 por 100	270	
Crédito Navarro.		
La Papelera Española		
Fábrica del Bidasoa (Vera)		
Idem Id. Obligaciones al 5 por 100.		
La Vinícola (Campañosa)		
Tejería Mecánica Pamplonesa		
Banco de España		
Agencia de Aneka		
Café Arizaga	196.10	
Ag. Agrícola, 1.ª serie liberada		
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolado		
Electra Pamplonesa		
La Vasco-Navarra		
Idem completamente liberada		
Electra Bidasoa		
La Actividad, acciones de 100 ptas.		
Id. de 100 ptas serie 2 por 100 desemb.		
Electra Irati	180	
La Vasconia	98	98
Agencia de Burlada y Belazosa		
Agencia de Mercilla		
Agencia de Tudela		
Electra del Kallias		
Electricista Andelana		
Miscra Industrial Española		
La Industrial Sangüesa		
Noria-Bombas de Lodosa		
Agencia de Lodosa		
Agencia de Pineda (Olazagorri)		
La Regeneración, acciones de 500 pesetas liberadas.		
Id. de 500 ptas. 10 por 100 desembolado.		

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Matrimonios.—Varones 1, hembras 2.

Pasatiempos

CHARADAS

Remitida por «Athos»

El uno de «prima dos» conocí a «prima tres cuarta» y aunque parezca que no es más guapa que la Marta. La «todo» pronto sabrá no tan fácil como «dos» de la charada que ya su sencilla solución.

Remitida por «Porthos»

Una vez que «dos un dos» en la puerta de tu casa me hiciste ir de ella a palos; no eras que se me pasa. Me dijiste que el «tres tres» en el primer sueño estaba y que lo despertaría si enseguida no callaba; y yo como soy buen «todo» un tabique colequé

VINO AROUD

CARNE-QUINA-HIERRO

el mas reconstituyente soberano en los casos de: Clorosis, Anemia profunda, Malaria, Menstruaciones dolorosas, Calenturas. Calle Richelieu, 102, Paris. — Todas Farmacias.

delante de aquella puerta porque no te quiero ver.

Remitida por «Un timbre de Cyrano»

Mi amigo «prima dos tres» me dijo así en la oficina: tengo un «prima dos» antigua que me mandaron ayer. Mas querido amigo «todo» como eres inteligente en cuestión de antigüedades quiero veas la presente. Y el me contestó: ¿Yo? ¡Dios! sino das su tasación no admito más amistades conque buen amigo, a Dios.

Remitida por «Miss Canamón»

Nací en «un postrera» cerca de una «cuarta» siendo mi alimento el «primera prima». Solo interrumpía aquel gran silencio el «tres cuatro» hermosa que entona mi niña. Yo allí me ocupaba en cultivar matas siendo preferida la «todo» útil planta.

Solución las charadas del día 9. Comadreja, Camarada, Taboada, Caminero. Han remitido soluciones exactas: A la primera. Un fregon sin ayudante. A la primera y segunda.—Porthos. A la primera, segunda y cuarta.—Un sábdito del Kaiser, Un pase de pecho (Y gracias). A todas. Un timbre de Cyrano, Tres fregonas con su ayudante.